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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Julia Kettenberger um 19:10 Uhr eröffnet. Es wurde sich darauf 
verständigt, dass der TO-Punkt „Stand BauFaK 2014“ nicht besprochen werden soll, da bereits 
im Vorfeld der Sitzung dazu ein Treffen stattgefunden hatte. Ergänzt wird „Unabhängigkeit der 
Lehre und Forschung der Professur Betriebswirtschaftslehre im Bauwesen“ als 5. TO-Punkt. 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 12.11.2013 wurde mit wenigen kleineren Änderungen 
angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Lukas Gößwein, Cornelius Lüdtke, Swetlana Paul 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

Fakultätsrat 

 Einige Studien- und Prüfungsordnungen wurden angepasst. 

 Es wurden klarere Regelungen zwischen der Anzahl der Modul-Credits auf die Länge der 
zu absolvierenden Prüfung geschaffen. 

 Es wurde darüber diskutiert, wie die Wahlmodule im neuen Studiengang KUB neu 
strukturiert werden könnten. Aus dem Modul Bauweisen KI II mit 8 SWS und einem 
Wahlpflichtmodul mit 4 SWS könnte ein Modul mit 12 SWS bzw. zwei Module zu je 6 
SWS gebildet werden. Da zu diesem Zeitpunkt der Studiengangleiter nicht anwesend 
war, wurde eine Entscheidung vertagt. 

 Zukünftig könnte es möglich sein, im Studiengang Bauingenieurwesen durch einen 
Kooperationsvertrag einen Doppelabschluss zu erlangen. Französische Studierende 
könnten zusätzlich zu ihrem Diplom einen Masterabschluss an der Bauhaus-Universität 
absolvieren, wobei für den Master zwei Jahre eingeplant sind. Für deutsche Studierende 
beträgt der Umfang ebenfalls insgesamt 12 Semester. Davon würden Teilnehmer zwei 
Jahre in Frankreich studieren. Der Vorschlag wurde beraten, allerdings noch nicht 
beschlossen, da noch einige offene Fragen zu klären sind. Die Umsetzung als 
Studienprogramm ist allerdings wahrscheinlich. 

 Die Professur „Bauinformatik“ wurde in „Informatik im Bauwesen“ umbenannt. 

 Für die geplante Ernennung von Dr. Feustel als Honorarprofessor wurde eine 
Berufungskommission eingerichtet, welche im Frühjahr 2014 ihre Arbeit aufnehmen soll. 
Susanne Kühlewindt erklärte sich bereit, als studentische Vertreterin daran 
teilzunehmen.  

 
StuKo 

 In der letzten Woche fand die Sitzung bezüglich der Initiativen statt. Dabei haben sich 
diese mit ihren Konzepten vorgestellt, wobei auch einige neu gegründete Initiativen 
vertreten waren. Alle Initiativen bis auf eine Ausnahme wurden bestätigt. 

 Die Richtlinien für die Initiativen wurden überarbeitet und beschlossen. Ab sofort müssen 
sich diese halbjährlich rechtfertigen und für das folgende halbe Jahr einen Ausblick 
geben. Teilweise wurden Initiativen zunächst nur für ein halbes Jahr gefördert. 

 Gestern fand die Haushaltssitzung statt. Alle Anträge wurden teilweise oder vollständig 
bewilligt.  
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 Durch eine neue Berechnungsgrundlage erhält der Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
für das Jahr 2014 eine höhere finanzielle Zuwendung. 

 Die Koordination der Initiativen soll fortan ganzjährig erfolgen.  

 Die Zuwendungen für die Referate wurden nur geringfügig geändert und der Zeitraum 
der Vergütung teils angepasst. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

Vor einigen Wochen wurde der FsR kontaktiert, da es bei der Prüfung im Modul Externes 
Rechnungswesen eine hohe Durchfallquote gab. Tobias Hesse hat den Studenten noch einmal 
kontaktiert und versucht zeitnah ein Gespräch mit M. Sc. Anton Zhyzhyl zu organisieren.  
 
Die Tutorien in Mechanik I und Statik I sind erfolgreich angelaufen. 

↑Top↑ 

5. Unabhängigkeit der Lehre und Forschung der Professur 
Betriebswirtschaftslehre im Bauwesen 

In der Vergangenheit wurde die Unabhängigkeit der Lehre und Forschung der Professur 
Betriebswirtschaftslehre im Bauwesen bereits diskutiert und noch einmal erneut angesprochen. 
Im Frühjahr findet das alljährliche betriebswirtschaftliche Symposium Bau (www.symposium-
bau.de) statt, wobei dies unter anderem durch die Professur BWL im Bauwesen ausgerichtet 
wird. Prof. Alfen ist der Geschäftsführer von dem Unternehmen Alfen Consult und könnte daher 
in einem Interessenskonflikt stehen. Zum einen ist er der freien Lehre und Forschung an der 
Universität verschrieben, zum anderen jedoch Geschäftsführer dieser Firma. Inhaltlich geht es 
auf diesem betriebswirtschaftlichen Symposium Bau unter anderem um Public-Private 
Partnership (PPP), wobei dies ein Arbeitsschwerpunkt von Alfen Consult darstellt, welches 
wirtschaftlich von deren Umsetzung profitiert. Fraglich ist, inwiefern diese Modelle und Konzepte 
kritisch hinterfragt werden. In der Vergangenheit wurde in der Presse bereits über Prof. Alfen 
und seine Tätigkeiten berichtet. 
Es besteht ein Interesse daran, zu klären, inwiefern seine Tätigkeiten Auswirkungen auf Lehre 
und Forschung besitzen. Zu diesem Zweck soll versucht werden, ein Gespräch mit Prof. Alfen 
zu führen. Teilnehmen werden dabei auch Vertreter des Referats Politische Bildung.  

↑Top↑ 

6. Facebook-Seite der Fachschaft 

Vor einigen Tagen hatte Fernanda Casanova eine Facebook-Seite für die Fachschaft 
gegründet, wobei dies zuvor nicht abgesprochen war. Es wurde darüber diskutiert, wie weiter 
verfahren werden soll. Grundsätzlich wurde festgestellt, dass in der heutigen Zeit Facebook eine 
einfache Möglichkeit darstellt, um schnell Informationen zu verbreiten. Darüber hinaus sollte 
eine Seite aktuell gehalten werden, damit es nicht als negativer Auftritt wahrgenommen wird. 
Außerdem sollten die M18-Seite und die Pinnwand der Universität verwendet werden. Nutzen 
ließe sich die Seite auch zur Bekanntmachung von geplanten Veranstaltungen des FsR. Dazu 
zählen bspw. der geplante Brunch und die Weihnachtsfeier im Kasseturm. Es wurde darüber 
abgestimmt, ob der Fachschaftsrat eine Facebook-Seite führen soll.  
 
Abstimmung: Ja: 6 Nein: 3 Enthaltung: 1 
 
Damit bleibt die eingerichtete Seite bestehen. Es wurde darüber diskutiert, welche genaue 
Bezeichnung die Seite besitzen soll. Mehrere Formulierungsmöglichkeiten wurden durch 

http://www.symposium-bau.de/
http://www.symposium-bau.de/
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Meinungsbilder abgestimmt. Die größte Zustimmung erhielt „Fachschaftsrat BAUing BU-
Weimar“, sodass die Seite entsprechend umbenannt werden soll. Es wurde darüber 
abgestimmt, ob Julia Kettenberger und Fernanda Casanova die Seite im Namen des 
Fachschaftsrats verwalten sollen. 
 
Abstimmung: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 2 
 
Damit werden sich Julia Kettenberger und Fernanda Casanova um die Verwaltung kümmern. 
Zeitlich wird dies bis zur Wahl des neuen Fachschaftsrats im Jahr 2014 angestrebt. 
Anschließend wird darüber neu entschieden. 
 
Abgesehen von der Seite wurde auch eine Facebook-Gruppe durch Fernanda Casanova 
gegründet. Es wurde darüber abgestimmt, ob diese Facebook-Gruppe gelöscht werden soll. 
 
Abstimmung: Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Damit wird Fernanda Casanova diese Gruppe wieder löschen. Für den Austausch zwischen den 
FsR-Mitgliedern gibt es bereits ausreichend andere Möglichkeiten. 

↑Top↑ 

7. Wichteln 

Das geplante Paket für das Wichteln mit der HTW Dresden muss noch gepackt werden. Es 
wurden verschiedene Ideen für dessen Inhalt besprochen. Vorgeschlagen wurde, dass im 
Bauhaus.Atelier Ausstecher in Form von Goethe und Schiller erworben werden sollen. Darüber 
hinaus sollen Thüringer Klöße und Bratwürste in Dosen verschenkt werden. Für den spielerisch 
kreativen Teil soll eine zerschnittene Bananenkiste mit Bauanleitung dienen. Es wurde ein 
Meinungsbild eingeholt, ob diese Dinge als Paket verschickt werden sollen. 
 
Meinungsbild: Ja: 10 Nein: 1 Enthaltung: 1 
 
Damit wird das Paket bis zum 06.12.2013 mit diesen Sachen gefüllt. Um die Umsetzung 
kümmern sich Maximilian Vogler und Tobias Hesse. 

↑Top↑ 

8. Kommende Veranstaltungen 

Am 11.12.2013 von 10 bis 16 Uhr findet eine DKMS-Typisierung statt. Für die Veranstaltung 
werden noch Helfer gesucht. Freiwillige können sich demnächst in einer Doodle-Liste für 
verschiedene Zeiten eintragen.  
 
Die Planungen für die Weihnachtsfeier des FsR sind noch nicht abgeschlossen. Tobias Hesse 
wird sich morgen mit Vertretern des Kasseturms treffen. Für die Absprachen möchte er einen 
Terminvorschlag mitnehmen. Es wurden Meinungsbilder zu verschiedenen Terminen eingeholt. 
 
12.12.2013 Ja: 7 Nein: 2 Enthaltung: 3 
17.12.2013 Ja: 7 Nein: 1 Enthaltung: 3 
18.12.2013 Ja: 5 Nein: 2 Enthaltung: 4 
 
Die ersten beiden Termine erhielten dieselbe Zustimmung. Um eine Präferenz zu erhalten, 
wurden erneut zwei Meinungsbilder eingeholt. 
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12.12.2013 Ja: 6 Nein: 2 Enthaltung: 3 
17.12.2013 Ja: 3 Nein: 3 Enthaltung: 6 
 
Damit wird Tobias Hesse den 12.12.2013 als Termin für die Weihnachtsfeier vorschlagen.  
 
Am 13.12.2013 um 11 Uhr soll ein Brunch, angelehnt an die Erstiwoche, stattfinden. Die 
Räumlichkeit steht dafür noch nicht fest. Die Schützengasse soll erneut kontaktiert werden. 

↑Top↑ 

9. Sonstiges 

Für die Planungen der BauFaK 2014 in Weimar wird es ab sofort jeden Dienstag gegen 
18:00 Uhr ein Arbeitstreffen geben. Dort werden die weiteren Aufgaben besprochen und die 
Veranstaltung immer detaillierter geplant. Als dauerhaften TO-Punkt soll dies in den FsR-
Sitzungen nicht noch einmal umfassend besprochen werden, da die meisten Mitglieder im 
Arbeitskreis aktiv sind.  
Heute fand ein Treffen mit dem Rektor Prof. Karl Beucke und dem Kanzler Dr. Heiko Schultz 
statt. Anwesend waren dabei vier Mitglieder des FsR und ein weiterer Student. Das Gespräch 
verlief sehr erfolgreich, sodass allgemeine Unterstützung zugesagt wurde. In vielen Bereichen 
konnte dies bereits konkretisiert werden. 
 
Im Anschluss an die Sitzung sollen ein paar Bilder der Mitglieder geschossen werden, um bspw. 
für die FB-Seite verwendet zu werden. 
 
Stefan Doose hat im Schaukasten der M13 einen A3-Ausdruck der aktuellen Mitglieder 
ausgehangen. Außerdem ist nun eine zweiseitige Übersicht, in welchen Gremien, Ausschüssen 
etc. sich Studierende der Fakultät Bauingenieurwesen engagieren, im Schaukasten zu finden.  

↑Top↑ 

10. Termine der nächsten drei Wochen 

27.11.2013 Lenkungsausschuss 
27.11.2013 Ausschuss für Studium und Lehre 
27.11.2013 Diskussion in Jena über die Zukunft der Schütze 
28.11.2013 Planung der 60-Jahrfeier der Fakultät Bauingenieurwesen 
28.11.2013 Treffen mit Dekan bezüglich BauFaK 
04.12.2013 Prüfungsausschuss 
09.12.2013 StuKo 
10.12.2013 Treffen mit Studierenden Natural Hazard 
11.12.2013 DKMS-Typisierung 
11.12.2013 Fakultätsrat 

↑Top↑ 

11. Nächste Sitzung  

Nächste Sitzung: Dienstag, den 10.12.2013, 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 


